

# PODER DE SEDUCCION

Nuestra exposición convence principalmente por la calidad. Los televisores, videos, videocámaras, equipos Hi-Fi, walkmans... son de absoluta garantía.

Pero hay más. Uniendo alta calidad y buenos precios nos hemos hecho casi irresistibles. Hemos desarrollado así un elevado poder de seducción.

PROFESIONALES DE LA IMAGEN Y EL SONIDO



**BIENVENIDO GIL**  
Plaza del Carmen, 9 • Tel. 21 79 92 - 50004 ZARAGOZA

ELIJA LA FINANCIACION QUE PREFIERA. NOSOTROS LE GESTIONAMOS EL PAGO HASTA EN 5 AÑOS



Los señores Moncasí, Zandío y Carmenati, directivos de Rotary, informaron ayer sobre las actividades de la organización.

## ROTARY ASAMBLEA NACIONAL EN ZARAGOZA

### Los graves problemas de la nueva Europa

Un centenar largo de rotarios llegados de todas las regiones del norte de España inauguraron ayer en nuestra ciudad una asamblea de distrito con el fin de estudiar las actividades que se llevarán a cabo durante los próximos meses, con especial referencia a Europa.

**J. A. G. Zaragoza**  
Bajo el lema «Mirando Europa», y dentro del espíritu que anima a la organización rotaria, centrado en la frase «Dar de sí antes de pensar en sí», más de cien miembros pertenecientes a clubes de Galicia, Asturias, Castilla, León, Rioja, Navarra, País Vasco y Aragón iniciaron ayer su IV Asamblea de Distrito. Este abarca la mitad norte del país y agrupa 90 clubes, a los que pertenecen unas dos mil quinientas personas.

La organización rotaria, que acoge a empresarios y profesionales destacados en su quehacer específico y en los comportamientos éticos de su trabajo trata de fomentar la amistad como vía para alcanzar la paz del mundo y el acercamiento de las culturas y de los pueblos.

Aconfesional y apolítica, cuenta en el mundo con más de un millón de miembros, cuyo fin primordial es servir a la comunidad a través de las más variadas campañas y actividades humanas, sociales y educativas.

Dentro de estas acciones ocupan un lugar de preferencia los pueblos del Tercer Mundo y los sectores de población que padecen cualquier tipo de marginación. La contribución rotaria en el mundo a la sanidad y a la asistencia de niños junto con la promoción cultural de los jóvenes mediante intercambios y concesión de becas han sido objetivos relevantes de Rotary.

#### Mirando a Europa

Pero la asamblea que se celebra en Zaragoza centra sus debates en torno a los problemas derivados de la transformación que puede experimentar Europa tras los acontecimientos acaecidos en el este del continente. En opinión de Javier Zandío, gobernador actual del Distrito 221, ratificada por el gobernador electo, Vicente Carmenati, Rotary International no puede permanecer insensible a los cambios que se están operando en Europa y que pueden producir nuevas marginaciones, a las que hay que atender dentro de nuestras

actividades fundacionales. A juicio de ambas personalidades, las habituales campañas de Rotary contra la droga, la miseria y la marginación, así como los objetivos de pacificación y solidaridad entre las naciones, adquieren hoy, ante el reto de la nueva Europa que está naciendo, apremiantes urgencias. «Nuestra organización quiere estar en primera línea en esta hora histórica», afirmaron los señores Zandío y Carmenati en una rueda de prensa que ofrecieron ayer a los medios informativos de nuestra ciudad.

Rotary, que, tras el período de largo silencio que hubo de vivir en el anterior régimen, está desarrollándose con gran vigor en toda España, desea —según precisó ayer José María Moncasí, presidente del club de Zaragoza— huir de todo secretismo, ser conocido por la opinión pública y abrir sus puertas a todos cuantos quieran trabajar por un mundo mejor.

La IV Asamblea del Distrito 221 continuará hoy sus deliberaciones, siendo clausurada a primeras horas de la tarde después de haber dejado establecidas las pautas de actuación para el nuevo año rotario, que se inicia en el próximo mes de junio y concluye en el mismo mes de 1991.

## ANUNCIOS OFICIALES

**COMUNIDAD DE REGANTES DEL SINDICATO DE MICHEN DE CALATORAO (ZARAGOZA)**

La Comunidad de Regantes del Sindicato de Riegos de Michén, de Calatorao, cita a todos sus partícipes a Junta General Ordinaria que se celebrará el día veintisiete de abril del año en curso, a las veinte horas (20) de la tarde, en primera convocatoria, en el salón de la misma, en calle Herrería, número 24, de esta localidad, para tratar de los asuntos enumerados en el capítulo VI, artículos 52 y 53 de sus ordenanzas, y siguiente

#### ORDEN DEL DIA

1.º Lectura y aprobación, si procede, de las actas anteriores.  
2.º Informe de la presidencia.

3.º Informe del presidente y junta de gobierno sobre la ordenación de riegos para el presente año 1990.  
4.º Ruegos y preguntas.  
Si esta convocatoria no tuviera efecto por falta de quórum se celebrará otra una hora más tarde, dándose por válidos los acuerdos tomados con los partícipes que asistieran.  
Calatorao, 30 de marzo de 1990.—El presidente de la Comunidad.

**COMUNIDAD DE REGANTES DEL TERMINO DE CANDEVANIA DE LA VILLA DE ZUERA**

#### CONVOCATORIA

Por medio de la presente se convoca a todos los señores partícipes de esta Comunidad de Regantes a capítulo general ordinario, que se ha de celebrar el día 24 de abril, martes, a las nueve de la noche en primera

convocatoria y a las nueve y media del mismo día en segunda, en el salón de actos del Ayuntamiento de Zuera, bajo el siguiente

#### ORDEN DEL DIA

1.º Lectura del acta del capítulo general anterior y su aprobación, si procede.  
2.º Liquidación de cuentas del ejercicio económico de 1989.  
3.º Memoria de las actividades desarrolladas por el Sindicato de Riegos en el primer trimestre de 1990.  
4.º Aclarar quién debe limpiar y desbrozar el Tobo de la Zaragoza.  
5.º Dar conocimiento de las obras realizadas en la Mineta.  
6.º Ruegos, preguntas y proposiciones.

Lo que se hace público para general conocimiento.  
Zuera, 7 de abril de 1990.—EL PRESIDENTE DE LA COMUNIDAD, José María Arias San cristóval.



### Acusan a la jefa de Gobierno de trabajar para la KGB

AGENCIAS Moscú  
La jefa de Gobierno de Lituania, Kazimiera Prunskiene, ha sido acusada de trabajar para el servicio de seguridad soviético KGB desde 1980. El periódico independiente lituano «Republika» publicaba ayer la copia de una ficha facilitada por un trabajador no identificado del KGB. En ella se indica que Prunskiene fue infiltrada en el movimiento independentista lituano Sajudis.

La jefa de Gobierno reaccionó ante estas acusaciones señalando que únicamente proporcionó al KGB informaciones sobre la situación económica de otros países a la vuelta de sus viajes por el extranjero. El periódico acompañaba la información con un comentario, en el que afirmaba que no sería la primera vez que el KGB intentara comprometer a Sajudis.

Por otra parte, el Soviet Supremo (Parlamento) de la República soviética de Azerbaiyán decretó los ceses de los ministros de Comunicaciones y de Transporte Automotor, debido a los errores que cometieron durante los trágicos acontecimientos de enero pasado. A mediados de enero tuvieron lugar matanzas masivas contra la población armenia en Baku, capital de Azerbaiyán, y posteriormente se produjo la entrada de tropas soviéticas en esta ciudad, acontecimientos que causaron un centenar de víctimas mortales.

Asimismo, un pleno del Comité Central del Partido Comunista de Armenia destituyó ayer a Suren Arutunian de su cargo de primer secretario, «por propia petición».



James Baker, Eduard Shevardnadze y George Bush, durante un encuentro en Washington en septiembre pasado

El Parlamento lituano ha reconocido, por vez primera, que deberán tenerse en cuenta las disposiciones constitucionales de la URSS a la hora de negociar con Moscú sobre el futuro de la república

báltica. Esta concesión se incluía en una declaración conciliadora, en respuesta a una demanda de Gorbachov para que se anulara la declaración de independencia unilateral del pasado 11 de marzo. La

postura supone un giro importante respecto a las actitudes mantenidas por Lituania, que sostenía que las leyes soviéticas no eran válidas en su territorio, anexionado por Moscú en 1940.

## Lituania accede a negociar con Moscú en el marco de la Constitución soviética

EFE Moscú

El Consejo Supremo (Parlamento) de Lituania ha dado el primer paso para atenuar la confrontación con el Kremlin y accedió a discutir la secesión de la República dentro del derecho internacional y la Constitución soviética. Después de dos jornadas de acalorados debates, los parlamentarios lituanos aprobaron el jueves por la noche por 82 votos a favor, 7 abstenciones, y ningún voto en contra, la propuesta del presidente soviético, Mijail Gorbachov, para que anulen la declaración de independencia y otras medidas a cambio de la apertura de un diálogo sobre los problemas pendientes entre Lituania y la URSS.

La resolución del Consejo Supremo de Lituania no contiene ninguna referencia a la posibilidad de revocar la declaración de independencia del pasado 11 de marzo, principal exigencia del mensaje del líder soviético. Al aceptar el debate respecto a la separación de Lituania de la URSS, el Parlamento de la República báltica hace una concesión a Gorbachov, quien en su mensaje propuso dirimir las divergencias existentes dentro del marco de la legalidad soviética. Paul Bauparas, encargado de prensa del Parlamento lituano, dijo que tampoco en los debates se mencionó la posibilidad de anular la declaración de independencia.

### El esfuerzo de Gorbachov

Los diputados lituanos dijeron en su respuesta a Gorbachov que la «decisión de Lituania de regresar a la familia de las naciones independientes le preocupa a la Unión Soviética y a usted personalmente, estimado Presidente». El Consejo Supremo apreció «saltamente» los esfuerzos de Gorbachov dirigidos a buscar una solución pacífica al problema, pero pidió al Presidente soviético que clarifique algunas de sus posturas. El Consejo Supremo de Lituania está dispuesto a discutir las leyes por él adoptadas desde el punto de vista del derecho internacional y de la Constitución Soviética, y entablar un diálogo que permitan



Una mujer reclama que se hable más ruso en la televisión lituana. A la derecha, una protesta contra la sustitución del fiscal general de Lituania



Una mujer reclama que se hable más ruso en la televisión lituana. A la derecha, una protesta contra la sustitución del fiscal general de Lituania

establecer entre la URSS y Lituania «nuevas relaciones estatales».

El semanario «Novedades de Moscú» informaba en su edición de ayer que «en cuanto Gorbachov comience dichas negociaciones, se podrá hablar de que Moscú reconoce el carácter legal de las decisiones tomadas en Vilna en el mes de marzo», es decir, la independencia de la República lituana. Al mismo, en las futuras negociaciones de Moscú y Vilna, Gorbachov tendrá como arma principal la ley sobre la secesión, aprobada el martes pasado por el Soviet Supremo de la URSS. Esta ley, que de entrada anula cualquier decisión secesionista de las repúblicas integradas en la URSS, obligaría a los lituanos a convocar un refe-

réndum para decidir sobre su independencia. Pero el presidente del Consejo Supremo de Lituania, Vytautas Landsbergis, declaró hace unos días que el único referéndum posible en Lituania es preguntarle a los lituanos si quieren seguir unidos a la URSS, ya que de hecho esta República fue anexada sin el consentimiento de su pueblo.

Los lituanos, al igual que sus vecinos en Estonia y Letonia, sostienen que la incorporación de sus repúblicas en la URSS en 1940 fue ilegal y que la legislación soviética no contempla los problemas que ellos ahora le plantean. La anexión de las tres repúblicas bálticas a la URSS fue la consecuencia de los protocolos secretos del pacto de no agresión suscrito entre Alema-

nia y la URSS en 1939, cuando Hitler y Stalin se repartieron la Europa del Este.

### Desconfianza

Trabajadores de más de 20 empresas de Vilnius, capital de Lituania, declararon ayer paros de una hora de duración para exigir la dimisión de las autoridades de esta república báltica. Los huelguistas expresaron su desconfianza en el Parlamento lituano y en el Gobierno de la república, pidieron la revocación de las «resoluciones anticonstitucionales» que aprobaron ambos órganos la introducción en Lituania del régimen presidencial. El paro fue apoyado por el Partido Comunista Lituano (PCL) en la plataforma del Partido Comunista de la URSS

(PCUS), opuesto a la independencia de la república.

Por otra parte, el comisario militar de Lituania, general A. Visotskis, declaró ayer en una rueda de prensa en Vilnius que se va a reclutar a nuevos soldados para el alistamiento de primavera. El militar señaló que el reclutamiento se realizará de acuerdo con las leyes soviéticas, y añadió que las comisiones de registro comenzarán a funcionar desde el próximo 15 de abril y que el envío de los reclutas a sus unidades respectivas se efectuará del 10 al 15 de mayo. Según «interfax», de los 5.885 jóvenes residentes en Lituania que deberán cumplir su servicio militar, el 80 por ciento son de nacionalidad lituana, el 9,7 por ciento rusos y el 8,6 polacos.

## WASHINGTON EL PRESIDENTE BUSH RECIBIO AYER A EDUARD SHEVARDNADZE

### La «cumbre» Bush-Gorbachov, limitada por falta de tiempo

El adelanto de la «cumbre» entre los presidentes de Estados Unidos, George Bush, y la URSS, Mijail Gorbachov, limitará la firma de varios acuerdos por la carencia de tiempo para prepararlos. Lo anterior se desprende de la reunión que sostuvieron ayer los ministros de Asuntos Exteriores norteamericano, James Baker, y soviético, Eduard Shevardnadze, quien fue recibido ayer por el presidente Bush.

AGENCIAS Washington  
Estados Unidos y la Unión Soviética han expresado su deseo de alcanzar compromisos sobre reducción de armas, seguridad europea y conflictos regionales, pero no parece que esas intenciones queden plasmadas en acuerdos en la próxima cumbre del 30 de mayo al 3 de junio en Estados Unidos.

Negociadores de ambos países dijeron que se han aproxi-

rado las posturas en muchos asuntos (se han escrito trescientas páginas sobre el futuro tratado START sobre limitación de armas nucleares estratégicas), pero no habrá tiempo de culminar estos acercamientos en una serie de acuerdos para su firma por George Bush y Mijail Gorbachov. No obstante, Shevardnadze aseguró ayer, después de reunirse con Bush, que en la cumbre algunos acuerdos esta-

rán listos para ser firmados. La fecha de la cumbre, prevista en principio para finales de junio, se adelantó a petición del presidente soviético, debido a que debe participar en el congreso del PCUS y recibir a un alto dirigente extranjero. El portavoz soviético, Guenadi Guerassimov, dijo el jueves que la agendas de Gorbachov estaban muy «cargadas» y éste debía estar en junio en su país porque tiene que afrontar problemas internos que ustedes ya conocen. El tema de Lituania, entretanto, fue abordado ayer por Bush y Shevardnadze.

### Armas químicas

El único acuerdo de armas que estará listo para su rúbrica

es el tratado bilateral para la destrucción de un 20 por ciento del arsenal de armas químicas, con independencia del acuerdo multilateral que se negocia actualmente en Ginebra. Los negociadores que acompañan a los ministros de Exteriores de Estados Unidos, James Baker, y de la URSS, Eduard Shevardnadze, no parece que lleguen a tiempo para desarrollar otros acuerdos de armas.

Después de que Shevardnadze fuera recibido por el presidente norteamericano, George Bush, el ministro soviético volvió a reunirse con Baker en el Departamento de Estado para concluir los tres días de negociaciones preparatorias de la cumbre. Los dos ministros centraron su reunión de ayer en preparar la agenda de la «cumbre».